
'-ТО - День Советской Кон-
ституции, воплотившей в 

своих исторических Статьях тор-

жество советской социалистиче-

ской демократии. 

Конституция СССР 1936 г. яви-

лась первым на земле законода-

тельным актом победившего со-

циализма, манифестом подлинного 

народовластия, воплощением са-

мой гумангюй, самой яркой демо-

кратии мира. 

В Основном Законе государства 

впервые в истории человечества 

за всеми гражданами закрепля-

лись как политические свободы -
свобода слова, печати, митингов 

и собраний, право избирать и 

быть избранными, так и социаль-

ные права - право на труд, на 
отдых, на бесплатное образова-
ние н медицинское обслуживание, 
на материальное обеспечение в 

старости. 

В отличие от лживой, ограни-

ченной, лицемерной буржуазной 
демократии, которая, по словам 

Ленина, всегда была «раем для 

богатых, ловушкой н обманом для 

лице Советов наш народ обладает 
всей полнотой власти в стране. 

В противоположность буржуаз-
ной демократии демокрагия со-

ветская предполагает участие тру-

дящихся и в управлении произ-

водством. «Демократия - пустой 
звук; - отмечал Л. И. Брежнев,-
если она не охватывает среду, в 

котором человек ежедневно тру-

дится, применяет свои творческие 

силы». 

Охватывая политическую, эко-

бедных», социалистическая демо-

кратия не только провозглашает 

права граждан, но и гарантирует 

их осуществление. 

Социалистическая демократия -

это подлинное народовластие. В 
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номическую н культурную жизнь 

развитого социалистического об ще-

ства, наша демократия и сегодня 

сохраняет свой классовый харак-

тер. И мы этого не скрываем. Не 
случайно XXV съезд КПСС под-

черкнул, что «демократично для 

нас то, что служит интересам на-

рода, интересам социализма». 

Идейные прислужники империа-

ском Союзе действует свыше 50 
тысяч Советов, объединяющих бо-
лее 2,2 млн, депутатов и многие 

миллионы активистов. Среди де-

путатов местных Советов, избран-
ных в 1975 году, 67,7 процента-

рабочие н крестьяне, 56,2 про-

цента - беспартийные, 48,1 про-

цента - женщины. 
В управлении государством 

Особый день в нашем капендаQе 
лизлга, превознося буржуазную 
демократию, демократию для 

имущих классов, старательно об-
ходят ее классовый характер, 

предпочитая умалчивать, напри-

мер, о том, что в составе кон-

гресса США 94-го созыва 286 
юристов, 130 бизнесменов и бан-
киров н ни одного рабочего или 

мелкого фермера. 
Советские люди с полным осно-

ванием и гордостью говорит: «Го-
сударство - это мыу. В Совет-

участвуют избранные от коллек-

тива нашего института депутаты 

Петроградского районного Совета 
доценты Л. М. Клячкина и Н. П. 
Маслова, студенты М. Базароаа и 

О. Кузнецова. 
будучи органами подлинного 

народовластия, Советы решают 

коренные вопросы общественного 
развития. Недавно состоявшаяся 

V сессия .Верховного Совета 
СССР, приняв Закон о пятилет-
нем плане, определила перспек-

тивы развития страны на ближагй. 
шее пятилетие. 

Социалистическая демократия 

открывает необозримые горизон-

ты перец советской молодежью. 

Она предоставляет гражданам 

СССР, начиная с 18 лет, право 

избирать н быть избранными в 

органы власти. Ныне в Советах 
молодежь в возрасте до 30 лет 

составляет 30,' процента. Совет-
ская Конституция обеспечивает 
молодежи широкие возможности 

для получения образования, га-

рантирует и другие социально-по-
литические права. 

Долг студентов нашего инсти-

тута в ответ на заботу партии и 

народа не пожалеть усилий, тру-

да, чтобы. полgготовить себя к бла-
городной, гугбанной и самой по-

четной а стране миссии советско-

го врача. 

А. БОТОВ, 
доцент кафедры истории 

К[IСС и поле тической 
экономия 
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Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 

Ф 
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Орган парткома, ректората, комитета ВЛКСМ, 
сорифкима и месткома 1-го Ленинградского ордена 

Трудового Красного Знамени медицинского 

института имени акад. И. П. Павлова 

N 37 (1650) 
Четверг, 2 декабря 1976 Г, 

1 Год издания 46-й 
Цена 1 коп. 

:!1Ы1111111111111111111и!11111111Ш1111П11111111111А1!11ШвЫи» 1В111111!1111i` 

Фотоэтюд Б. Манашерова, студента V курса, 

БЫЧНОЕ слово - конферегг-
цня, но, пожалуй, редко 

встречи, определяемые этиле сло-

вом, проходят так необычно, как 

студенческая меж вузовская кон-

ференция инфекционистов. 
Наша «пятерка» и после 17 ча-

сов привыкла видеть преподавате-

лей и студентов с грудой таблиц, 
но вот цветы... Большой букет 
белых цветов на столе прибавил 
сип уставщим ребятам, а добрые 
напутственные слова члена-корр. 

АМН профессора Е. П. Шувало-
вой, обращенные к каждому до-

лладчику, вселили веру в победу. 
Доклад это маленыгое науч-

ное исследование. Сами ребята 
говорят, что, может быть, не каж-

дая работа найдет свое место в 

практике, ио все они открыяагот 

что-то новое, а ведь «рождение 

каждого нового факта, как ро>к-

дение ребенка, и неизвестно, что 

из него выйдет в будущем -
поэт, ученый или иинсенер» 

(Фрашслин), 

Молодцы, иН фекциошисты! 
Все доклады можно разделить 

на. 4 группы: исследования, на-

правленные на изучениеэтиопато-
генеза инфекционных заболеваний 
желудочно - кишечного тракта 

(здесь основное место заняли ра-

боты студентов Санитарно-гигие-
нического института); о новом •в 

клинике и лечении этих заболева-
ний рассказали слушатели Воен-
но - медицинской академии; по-

дробную дифференциальную диа-

гностику в своих исследова-
ниях провели студенты Пе-
днатрического института; но-

вые диагностические методы 

были изучены студентами нашего 

института. 

Таким образом, присутствую-
щим, а их было около ста чело-

век, проблема желудочно-кишеч-
ных инфекции была представлена 

со всех сторон и во «всей красе»: 

таблицы, слайды, рисунки, да и 

сам язык докладов был настолько 
красноречив н образен, что статю-

вилось просто обидно, когда кон-

чались отведенные для сообщения 
10 минут. 

Интерес слушателей оказался 

таким большим, что после трех 

часов работы каждому из 13 док-

ладчиков было еще задано мини-

мум по 2-3 вопроса. 

Конец конференции превратился 

в обмен методами, приемами ра-

боты. Наши ребята рассказали 
всем о студенческих проблемных 
лабораториях, начало которым бы-
ло положено, на кафедре инфек-
ционных болезней. 

Слушатели ВМА выразили об-

щее мнение о необходимости соз-

дания комплексных бригад изсту-

дентов разим х институтов по изу-

чепию медицинских проблем с тем, 

чтобы в дальнейшем их работы 
были представлены на общесоюз-
ных конференциях,-как работы 
ленинградских студентов. 

Все члены жюри даль высокую 

оценку докладам, весьма положи- 
тельно говорили о всей работе 
конференции.. Были такие выска-

зывания: «Необходимо сочетать 
работу разных кафедр и институ-

тов», «Эта научная конференция-
пример организации», «Молодцы, 
ребята, в наше время студенты 
не ставали перед собой .таких 

серьезных проблем».. И дело, в 

общем, не в похва.лах и не в дип-

ломах, которые получили доклад-

чики, а в том, что эта конферен-
ция получилась очень интересной 
и поучительной, наполнила сту-

дентов задором, энергией, энту-

зиазмом для будущих научных по-

исков. 

О. МЕРКУЛОВА, 
студкор 

У' нагс . 

интересно 

ВЫЕЗДНОЕ 

ЗАСЕДАНИЕ СНО 

В КЛУБЕ 

ОБ ЩЕЖ ИТНЯ 

Студенческий научный кружок ВНИИП. 

ЗДЕСЬ ГОТОВЯТ КАДРЫ ггульмонологов 
Третий год во Всесоюзном НИИ 

пульмонологии существует студен-
ческое научное общество. Студен-
там, начиная со II курса, предо-

ставлена возможность работать 
под руководством крупных спе-

циалистов в хорошо оснащенных 
н оборудованных терапевтическом 

и хирургическом отделах, биохи-
мической, иммунологической, экс- -

периментальной лабораториях, д 

также в отделениях реанимации к 

анестезиологии, кровообращения и 

функций дыхания. 

Студенты СНО выступали с до-

кладами на конференциях, орга--

пизуемых 1 ЛМИ и другими ме -

Мы приглашаем студентов ' ак-

тивнее .учатвовать. в научной дея-

тельности Института пульмоноло-. 

гии; где каждому найдется ките-. 

ресная --по замыслам и. своему 

теоретическому и практичессосиу 

значению научная .работа. 
Подробности о научной деятель-

дицинскими институтами нашего 

города. 

В конце 1976 года выходит в 

свет первый сборник научных тру 

дов студентов, в котором поме-

щены 27 статрй, сейчас идет ре-

дакционная работа . по изданию 

второго сборника трудов . СНО 
ВНИИП. 

ности института и участии в ней 
студентов можно узнать у докто-

ра медицинских наук В. П. Ерко-
ва, который отвечает за организа-

цию эффективной научной рабо-
ты студентов. 

Сотрудники всех лабораторий и 
отделов Института пульмонологии 

будут рады новому пополнению 

нашего студенческого научного об 
щества, члены .которого могут ра-

ботать над -выполнением индиви-

дуальных или коллективных на-

учных разработок, проводимых в 

перспективном разделе медици-

ны - пульмонологии. - науки 0 

здоровом и больном легком. 

Профессор Н. пУТОВ 

С пользой и удовольствием провели два часа вечером 17 ноября 

студенты, пришедшие гга открытое заседание СНО кафедры траи-
лгатологии н ортопедии во второе общежитие. Заседание открыд 

заведующий кафедрой профессор Л. К. Закревекий. Он увлекателг.-

но рассказал о специальности травматолога-ортопеда,- об гнсторгга 
этой древней и всегда актуальной науки, о перспективах,об ее ос- 

новиых проблемах. Ни для кого не секрет, что на долю травлгаги-

логов приходится около 30 проц. всех хирургических операций; 

Остеохондрозы и остеоартрозы занимают первое место по встреча- 

мости среди всех заболеваний. Травматологи и ортопеды делают 
великолепные операции по исправлению врожденных аномалий иаз-
вития костей, суставов, успешно лечат опухолевые заболевания ко-

стей, проводят восстановительные операции. 
Однако невсе проблемы травматологии разрешены, в ней мно-

го белых пятен, простора для смелых экспернменатов и открытий. 
Наука, существующая на протяжении всей истории человечесгва, 

задающая все новые загадки врачам, ждет своих новых привержен-

цен. 

Профессор Л. К. Закревскпй закончил свое выступление слова-

ми известного хирурга Чаклнна: «Трудно оперировать- на сердце, 

но гораздо труднее оперировать на позвоночнике». 
Затем вниманию присутствующих были представлены несколько 

больных, получивших спортивные травмы. Очень заинтересовал сту-

дентов А. С. Спиридонов, чемпион мира и Европы по метанию мо-

лота, которому был произведен траисоссальный шов лодыжки. 

А. С. Спиридонов, входивший в состав сборной команды СССР на 

Олимпийских играх в Монреале, рассказал о своей поездке, о впе-

чатлениях и познакомил студентов с фильмом об Олимпийских иг-

рах. Мы увидели- тренировки наших спортсменов, олимпийскую те-. 

ревuюю, стадион, на котором проходили игры. - 

Организаторы выездного- заседания СНО - преподаватели ка- 

федры травматологии и ортопедии, пригласив в общежитие извест-

ного мастера .спорта, нашли, как нам кажется, удачное решенле 

«больного» вопроса - как сделать встречу со студентами иитеоес 

ной, как привлечь широкую аудиторию и, заинтересовать ее. Опыт 
удался полностью. 

Не менее интересно проходят и другие заседания СНО кафедры. 
травматологии и ортопедии. Студенты ведут научно-исследовагель-

скую работу, касающуюся основных, наиболее важных проблем 
этой науки, дежурят в приемном покое больницы № 17. приобое-
тая практические навыки. Членам СНО предоставлены' все воз-
можности стать хорошими хирургами, готовыми прийти челозеку 
на помощь в любой жизненной ситуации. 

Е. ЛОЗИНСКАЯ, 
студентка 510-й группы 



РАЦИОНАЛИЗАТОРАМ 
и изпsРетлте,лЯм—
ЗЕЛЕНУЮ 
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До сих пор, к сожалению, еиге 

бытует мнение, что изобретен не-

это удел избранных. Однако ва по-

следние 5 лет лед явно тронулся и 

поток заявок на изобретения ы ра-

ционализатарсхче предложения в 

пашем институте становится из го-

да в год все шире. Достаточно 
привести несколько цифр, которые 

говорят сами за себя. Если в 

1970-197Г годах были утвержде-

ны З рацпредложеппя, то, начиная 

с 1972 года, количество их выросла 

с 36 до 75 в год. В эти жгоды-
было подано 39 заявок, на 9 из 

них получены авторские свиде-

тельства, на 5 - положительные 

решения, Э отказов, и 16 заявок 

еще на рассмотрении в комитете. 

Всего на сегодняшнпг'i день в ин-

ституте числится 240 анедренных 

рацпредложеный. - 

В большой мере эти сдвиги от-

ражают активную деятетьность па-

тентного отдела института, воз-

главляемого заведующей отделом 

Кирой Леонидовггой Семеновой. 
Она создала актив из патентных 

уполномоченных кафедр, большин-
ство из которых прошли спецпааь-

нуго подготовку, окончив централь-

ные патентные -курсы. При отделе 

создан п работает совет старших 

латентных уполномоченных, кото-

рый проводит экспертизу заявле-

ний на рацпредложения в заявок 

на изобретения. В патентном отде-

ле любой может при желании по-

знакомиться'со всеми рацпредло-

жениями и изобретениями ̀ сотруд-
ников института за последние го-

ды: Этому служат картотека, 

отлично оформленные альбо-
мы н хранящиеся в стро-

гом порядке документы. Здесь 
можно получить исчерпываю-

щую консультацию по любому 
вопросу: интересует .ли вас па-

тентоспособность изобретенного ва-

ми устройства, или вы хотите вос-

пользоваться информационныыв 
материалами, чтобы не изобретать 
заново «велосипед» и не ломиться 

в давно открытую кем-то дверь. 

Патентная озабоченность сопут-

ствует теперь планированию науч-

ных работ на кафедрах и в про-

блемных комиссиях, годовым на-

учным отчетам и подготовке лю-

бой научной- публикации. 
Однако во многом эта работа 

проводится еще формально либо 
из-за недостаточного внимания к 

ней, либо из-за недостаточной гра-

мотности в пагентоведенни. здесь; 
казалось 6ы, на помощь патентцо-

му отделу долхгны прийти обще-
ственные добровольные органнзз-

ции, такие, ка -к отделения ВОИР 
и ВМТО, совет молодых ученых, 

СКБ, призванные пропагандиро-

вать передовой научно-технический 
опыт, повышать квалификацию 
своих членов в обрасти патенто-

ведеггпя, способствовать шнрокэм 

использованию изобретений и рли-

предложений, созданных в инсти-
туте. Однако у совета ВОИР до 

сих пор не налажено должного 

делового контакта с патентным 

отделом, как показало прошедшее 

в ниябре отчетно-выборное собра-
ние. Заслугой совета ВОИР вопя-

ется количествениьпй -рост числа 

членов общества в институте с 60 
до 305, но качественные показате-

ли работы совета, да и всех чле-

нов ВО1'IР оставлчиот сине хгетать 

лучшего. То же можно сказать и 

в адрес совета ВМТО и совета мо-

лодых ученых института. Только 
СКБ не осталось в стороне от ра-

инонализаторской работы, резу.аь-

татом чего явились 12 рацпредло-

женпй, авторы которым-студенты. 

Пальма первенства в деле изо-

бретателы тва п рационализации 

давно и прочно принадлежит сто-

матологическому факультету. В 
проблемной лаборатории в на ка-

федрах стоматологического профи-
ля ежегодно оформляется больше 
половины всех институтских зая-

вок гга изобретения. Активные ра-

ционалпзаторы трудятся в лабора-
тории восстановления слуха и ре-

чи, в хирургическцх клиниках, на 

кафедрах биохимии, лгкробиоло-
гип, рентгенологии п других. Вы-
зывает удивление полное отсутст-

вие рационализаторской н изобре-
тательской инициативы на кафед-
рах бпологни, гнгггены, физики, фи-
зиотерапии, нервных болезней, пси-

хиатрии. А ведь, наверное, есть и 

в этих коллективах свои Эдисоны, 
просто они еще не нашли дорогу 

в патентный отдел. -

Раццонализацггя и изобретатель-
ство - для многих из нас новое 

веянье времени; но это не скоро-

проходящая мода. Это пути прак-

тического внедрения наших науч-

ных исследований, это пути эф-
фективного обмена всем передо-

вым, раинональ дым, что уже соз-

рело в лаборатории, чтобы шаг-

нуть в жизнь. Поэтому каждый и 

нас заинтересован в том,чтобы 
рацвонализатары и изобретатели 
получила в институте зеленую ули-
цу. 

Н. ФРЕг4ДЛИН 

Кубок победителей 
у второкурсииков 

12 ноября спортсменьг нашего 

института собрались в Доме куль-

туры имени Шелгунова для под-

ведения итогов V институтской 
комплексной спартакиады, прово-

цывшейся в течение двух лет. За-
ведующий кафедрой физической 
культуры доцент Н. А. Лебедев 
открыл торжественное собрание. 
0 состоянии спортввпой работы в 

ннституге и итогах спартакиады 

рассказал председатель правления 

спортивного клуба А. М. Соловь-
ев. В спартакиаде приняли уча-

стие 6 команд лечебного и 2 
команды стоматологического фа-
культета - свыше 2000 студен-

тов. 815 человек выполнили нор-

мативы ГТО. , 

Выступление А. М. Соловьева 
было выглушано с большим инте-

ресом в зале присутствовали в 

основном спортсмены и каждому 

хотелось знать, чем- же оберну-
лись его личные успехи для коман-

ды курса. Радоваться довелось в 

основном , спортсменам младших 

курсов, потому что призовые ме-

ста распределились следующим 

образом: первое место заняла 

команда 11 курса, второе - (кур-
са, третье - 111 курса. 

Но зато, когда перешли к на-

граждению лучших физоргов и 

спортсменов, большая часть на-

град досталась старшекурсникам. 

Были отмечены физорги V1 курса 

Г. Горбачева и В. Метелев, физ-
орги V курса В. Сизов и Г. Бе-
лоусова. За хорошие результаты 

в спорте награждены выпускники 

В. Потолов, В. Маликова, Н. Те-
рехова, студенты V курса В. Чен, 
В. Васькевич, Е. Серебрякова, 
А. Корпош, В. Рудас и другие. 

С интересом было выслушано 

выступление ректора нашего ин-

ститута профессора В. А. А1иняе-
ва. Сам факт присутствия Влади-
мира Алексеевича на этом вечере 

говорит о том большом внимании, 

которое уделяется спорту в Л М И. 
Очень приятно было услышать, 

что ректор верит: и среди наигих 

спортсменов появятся, наконец, 

«олимпийские надежды». 

После торжественной части ве-

чер продолжили фехтовальщики, 
гимнасты и члены секции дзю-до. 

Они провели показательные вы-

ступления, и их «номерам были 
ничуть не хуже выступлений ар-

тистов Народного театра Дворца 
культуры "м. Ленсовета, которые 

были приглашены на наш спор-

тивный вечер. 

В. КАУЛЬ, 
член прав.ления спортклуба 

Так вот, в 1976 г. третьему обще-
гкитиго были выделено 8640 руб. 
па обновление мебели. Это, ко-

нечно, немного, к тону >ке н сме-

те в основном предусмстгрена по-

купка крупногабаритной мебели, 
а мелкий, столь необходимый нн-

вентарь. не учтен. На рекопструк-

циго котельной было затрачено 

40 тыс. рублей, ремонт 4-го эта-

жа и замену плит н кухнях - 

20 тыс. рублей, а расход 

электроэнергии н год непокры-
вается ю 18 тыс. руб., в то время 

как с 700 студентов, проживаго-

щнх в обшежнтнн, в год получа-

ют лишь около 10 тыс. руб., что 

лгггзерно по еравггениго с перечис-

ленНылги суммами. 

Большие размеры расходов 

можно было 6ы сократить и та-

кие пути есть: так, если бы под-

рядная строительная организация 

не затянула работы по рекон-

струкции котельной на 2 месяца, 

не было бы в сентябре-ноябре пе-

рерасхода электроэнергии, возник-

шего из-за усиленного использова-

ния обогревательных приборов. А 
более четкий н строгий контроль за 

качеством работы в котельной по-

зволил бы избежать недоделок, из-

за которых комиссией Ленгаза 
пуск горячей воды был отсрочен, 

что опять вызвало неудобства 
для студентов: в течение полуто-

ра месяцев они моются по утрам 

ледяной водой, а в кухнях по ве-

черам плиты заставлены ведрами 

и кастрюлями - греется вода 

для стирки. Неудивнтелыго, если 

это, в свою очередь, приведет к 

пБ УСЛОВИЯ?( низин стуиев-

тов в обигежитигг писалось не 

раз, по тема эта и сегодня ие 

теряет своей' иасущносты. В этой 
статье, основу которой составила 

беседа с комендантом общежития 
№ З Н. Н. Есмпеыкавым, хотелось 

бьы дать ответ. хотя бы прнбли-
зютельиый, на вопрос о том, по-

чему• же студенты, особенно в 

первое врглгя после поселения, не 

чувствуют себя- в общежитии как 

дома. Вероятно, дело не только н 

том, что в ксмиатг живут, кроме 

тебя, сиге несколько человек. 

Ощущение неуютггости обьясияет-
сн прежде всего тем, что бытовые 
потребности студентов удовлетво-

рены лгпць на 70-80 иран.: пере-

бои с горялей водой, неполадки в 

элсктросети, позднее начало ото-

пютелыгого сезона в этом году, ис-
хвагка чайников, книжных полок, 

карьпгзов•и т. д. 

Вряд лч студенты знают, какие 
суммы отпускаются ежегодно иа 

бытовые устройства общежития. 

i1[роб.асмЫи 

воаруг нас 

необходимости ремонта плит и, по-

белке кухонь. 

Конечно, очень многое в сокра-

щепни неиправланных расходов 

зависит от самих студентов: при 

бо.тее ответственгголг отношении ко 

всему, что есть в общежитии, 
можно достичь многого. Разве не 
мы вы поваты в 'гом, 'то сегодня в 
55 комнатах (25 прок.) нужно 

заменить разбитые стекла, что в 
читальные чгалы не так давно экс-
тренно пришлогь покупать новую 
мебель взамен споманиой? А к 
'нему приводит отсутствие контро-
ля за состоянием помеигепий в 
момент .переезда студентов из 
одной комнаты в другую? К тому, 
что нескольким поколем пям сту-
дентов приходится смотреть на 

110ЧЕМУ СТУДЕНТУ 
НЕ УЮ ТНО? 

ыспорченпые стены, разбитые шка-

фы и стопы, поскольку ремонт 

каждой комнаты проводится .лишь 

один раз в пять лет! Большая 
роль во всем этом принадлежит 

бытсектору студсовета, -ю он, ве-

роятно, либо тало осведолглсы о 

цифрах реальных затрат общежи-
тия, либо уж очень узко понима-

ет свои задачи. 

Важна в более рагепональиом 
использовании средств и организа-

ция оперативного текущего ремон-

та мебели, водопровода, электро-

проводки, канализаиигг, это сокра-

=тит более крупный и дорогой ре-

монт. Сигналы о нспопадках лег-
че всего регистрировать тому же 

студсовету. Для этого нужно 

только во время обычного еже-

дневного саносмотра комнат про-

водить обгний одновременный 
осмотр мебели читальных залов, 

кухонь, душевых, туалетоо. 

Мы попыталась разобрать лишь 

часть всей обширной проблемы. 
Хорошо. если бы АХЧ, админист-

рация общежггтпя н студенческие 

организации, согласовав свои дей. 
ствия, а прежде предприняв ион- 

кретине меры, сумели бы сделать 

так, чтобы общежитие стало для 

студента своим долгом, чтобы по-

чувствовал он личную ответствен-. 

кость за его состояние и содран= 

ыость. 

Н. КАРПИНСКАЯ, . 

студентка iV курса 

Второй Всесоюзный съезд 

патофнзнологов, проходивший 
в Ташкенте, явился представи-

тельным форумом ученых. 

В работе съезда участвовало 

около 350 делегатов и более 
600 гостей. 

Обсуждались актуальные 

вопросы патологическом физи-
ологии, в частности, адапта-

ция, повреждение и воссгапов-

ление функций. 
От нашего института в рабо-

те съезда участвовали сотруд-

ники кафедры патофизиологии. 
Профессор А. И. Айвазцн пред-

седательствовал на секции 

«Патология печени», на заклю-

чительном пленарном заседа-

нии он выступил с докладом о 

новых задачах в преподава-

нии патофизиологии. Доклады 
доцента кафедры Н. Н. Петри-
щева (с соавторами) м ассис-

тента С. А. Шестаковой ыызва-

лы большой интерес и ожив-

ленное обсуждение. Были от-

мечены новизна полученных 

авторами данных и их значи-

мость в патологии. Заведую-
щий кафедрой профессор А.И. 
Айвазян был избран в состав 

правления Всесоюзного обще-
ства патофизиологов. 

ЭТИМ веселым плакатом от-

крывалась выставка детского 

творчества.. Во владение младше-

му поколению элмэишников па не-

сколько дней была отдана самая-

большая комната местного коми-

тета - «зал заседаний». Здесь и 

расположилась экспозиция работ 
детей сотрудников нашего инсти-
тута, представлеииых на выстав-

ку, оперные организованную дет-

ским сектором месткома. 

В первые минуты от обилия 
экспонатов разбегались глаза: 

здесь были трогательные в своей 
наивности «каракули» трехлетних 

и серьезные заявки школьников; 

рисунки- н- лепкя, художественные 

поделки и выжигания по де-

реву, вязание. Помимо чисто 

эстетического удовольствия, ко-

торое испытываешь, попадая в 

веселый и яркий мир дет-

ского восприятия окрухсагоще-
го, приятно было увидеть знако-

мые фамилии: Тарас Скоромеи 
рядом с гоггочноГГ машиной, 
ТIена Аравийская - у вазы со 

сказочно яркими пионами, Андрю-
ша Мамаев, поставивший свою 

подпись под интересным «портре-

том» лошади, Саша Поляков -
его «индейцы» могли 6ы стать 

иллюстрацией к книге. 

Выставка имела большой успех 

у сотрудников института. Оргко-
митет принял решение: премиро-

вать 56 участников мз 81,. осталь-

ным выдать поощрвтельные на-

грады. Первой премией отмечены 

рисунки сестер Тани и Аллы Се-
ребряковых (норм. физиоло-
гия), макет хутора Игоря 
Зорькина (кафедра нервных 

болезней), портрет Ленина (вы-
жигание по дереву) брать-
ев Каукеевых (баролабора-
тории), макет парусника- Игори 
Панамарчука (госпитальаая хи-

рургия), веселая фигурка рыбака 
девятилетней Маши Антнповой 
(патаватомия), сотворенная в ос-

новном газ желудей, и многие дру-

гие работы ребят. 
Местный комитет благодарит 

всех участников выставки, а так-

же культоргов кафедр госпиталь-

ной хирургия, нервных болезней, 
организации здравоохранения, 

нормальной физиологии, патанато-
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мин, акушерства и - гинекологии, 

ЦНИЛ за яктивную помощь й 
подготовке выставки. 

В заключение мне хочется при-

вести одну из записей в тетради 

отзывов. Искусствовед А. Бурако-
ва пишет; аВыставка чудесная. 

Очень хочется присоединиться к 
ребятам в тот день, когда им 
будут вручать премии. Пусть это 
будет праздником для них, их ро-

дителей и всех, кто любит пре-
красное, детское творчество». 
А. ВЕККЕРМАН, член месткома 

М-58319 Заказ ,?ю 1487 Ордена Трудового Красного Знамени тнпографгзи им, Володарекого Лениздата, Ленинград, фонтанка, 57г Редактор М. ЖАрИНОВА 


